
（莎阿南讯）由雪

兰莪州政府贡献给

600万人民的免费集

体意外保险，民众

即日起可通过Wav-

pay电子钱包正式登

记，以享有意外死

亡或永久残废的1万

令吉保额。

雪州行政 议员兼巴

生 新城区州议员拿督

邓章钦10月1日分享此

好消息时说，雪州全民

保险计划（INSAN）让

面对意外导致死亡或

永久残废者提供1万令

吉保额，即日起可通过

Wavpay电子钱包正式

登记。

他说，符合登记资格

者为出生30天至80岁

的雪州居民，即：1）身

份证号码中列为10的

州属编号；或2）身份证

上列明雪兰莪州内的地

址；或3）合格的雪兰莪

选民。

民众即日起至2023

年9月30日可以登记此

保险计划，受保期限从

保单生效起的12个月。

有意查 询详情的民

众，可 以 浏 览 官 网： 

www.wavpay.net 。

保障600万雪州人

此外，雪兰莪州务大

臣拿督斯里阿米鲁丁表

示，由州政府最新推出

的全民保险计划，旨在

减轻600万名雪州人的

生活负担。

阿米鲁丁说，该计划

旨在保障人民的生活

和健康，放眼600亿保

额可惠及600万名雪州

人民。

“这项最 新的惠民

计划证明了州政府关心

人民的健康和生活，也

是我们一直以来坚持的

目标。”

雪州政府在今年国庆

日前夕为人民捎来好消

息，宣布推出“雪州全

民保险计划”，让600万

名雪州人获得免费的集

体意外保险。

受惠者涵盖出世30

天至80岁的雪州人民，

由州政府全额承担有

关保费，以减轻人民的

生活负担。

我国有史以来最大规模的商务活动——2022年雪兰莪国际商务峰会（SIBS），10月6日
至9日在吉隆坡会展中心隆重举行，由雪州王储东姑阿米尔沙主持开幕。图为东姑阿米尔沙
（左4）在开幕后由嘉宾陪同参观各参展摊位，左2起雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁、雪州投资
促进机构总执行长拿督哈山阿兹哈里、雪州议长黄瑞林和雪州行政议员拿督邓章钦。
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航空展带您翱翔起飞

全力以赴
拼经济惠民生

[第7版]

希盟州不提早解散

快登记免费保险
600万人获大礼 （蒲种讯）雪兰莪州政府已鉴定两块土地作

为新增独立中学的校地，预计在10月份宣布最

终的建校地点。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁丁9月25日晚

在蒲种出席“大马崛起，重燃希望”金銮行动党

筹款晚宴上，为雪州华社捎来这项好消息。

他说，雪州共有4所独中，州政府决定在州内

再增建一所新独中，目前正鉴定两块校地，将

尽快公布最合适的地点。

阿米鲁丁在晚宴上也为蒲种华社捎来另一项

佳音，既州政府豁免蒲种汉民华小400万令吉

的土地用途税（Premium），并在会上移交正

版地契给汉民华小董事部。

“汉民华小建校超过100年，校方之前必须

缴付400万令吉税务，所以州行政议会在2个月

前的会议上，议决该校可完全豁免有关税务，

一分钱也无需缴付。”

他说，州政府尽力协助各源流学校。尽管这

是联邦政府的责任，但雪州希盟政府以民为

本，会确保人民获得公平待遇。 

阿米鲁丁在2022年2月13日于八打灵育群华小礼堂举

行的“人民公正党新春晚宴”上宣布，雪州政府将拨地以

增建一所新的独中。

雪州目前共有4所独中，分别是巴生滨华独中、巴生兴

华独中、巴生光华独中和巴生中华独中。

此外，州政府自2009年起就制度化教育拨款给各源流

学校，依据各校的需求和学生人数发出相应的款项，作

为提升和维修基本建设用途。                                                       

新
独
中
校
地
近
期
公
布



2 新闻

加场防病毒
（莎阿南讯）在雪兰莪

56个州选区巡回开跑的

人民市集（JER），以低

价销售6种主要的日常食

品，让人民有精明消费和

省钱的好机会，得以在沉

重的生活负担中喘一口

气。

无拉港区州议员王诗

棋表 示，雪州人民市集

从9月份起在州内各地举

行，由雪州农业发展机构

（PKPS）主催，促销鸡

肉、鸡蛋、牛肉等食品，让

人民采购价廉物美的食

品。

“这是个非常好的省

钱机会，也鼓励民众精明

消费，同时响应雪州政府

推出的惠民计划，让更多

人民感受到身为雪州人

真好。”

雪州政府耗资1000万

令吉从8月31日至12月3

日，巡回56个州选区展开

食品促销活动，协助人民

减轻日渐沉重的生活开

销。

王诗棋9月29日 晚在脸

书直播的《雪州最棒》节

目中说，通过人民市集卡

车促销的食品包括：肉鸡

每只10令吉、牛肉每公斤

10令吉、甘望鱼每包6令

吉、鸡蛋每托10令吉、5

公斤白米10令吉，以及食

用油每桶25令吉。

“人民市集的物价一

般上都比市价来得低，举

例这里的肉鸡每只买10

令吉，相比市价的18令吉

90仙来得便宜多了，希望

民众不要错失良机。”

她说，当局一般上会提

前一周公布市集行程，民

众可留意各自州选区的州

议员脸书，以掌握促销活

动的行程。

（莎阿南讯）在

9月8日至10日一连

三天举行的“2022

年雪兰莪航空展”

（SAS），通过达致

的谅解备忘录等取得

总值10亿6000万令吉

的潜在交易额。

雪 州 航 空 展 的 主

办 单 位 — — 雪 州 投

资促进机构（Inves t 

Selangor）9月30日在

文告中说，为期三天的

航空展在梳邦空中花园

航空中心举行，吸引1

万563人进场，超越了

原定的8000人目标。

“大会在活动期间共

签 署 了 1 3 项 有 关 航 空

航天次领域的谅解备忘

录。”

雪州投资促进机构表

示，总部位于香港的绿

色航空技术公司 Volar 

Air Mobility Ltd 在

本届雪州航空展上签署

了总值6亿7510万令吉

的最高数额的谅解备忘

录，计划在两年内于马

来西亚推出首个绿色空

中出租车服务。

“Volar 将与雪州航

空及技术创新有限公司

合作，在大马推广绿色

航空。”

该机构说，有关谅解

备忘录涉及在未来五年

内 的 飞 机 制 造 潜 在 领

域 ； 维 护 、 修 理 和 保

养；空中出租车服务培

训；并在五年内进行研

发。

迈入第二届的2022

年雪州航空展旨在为航

空业者打造平台，尤其

协助商用和通用航空业

者重新振兴疫情后的业

务。

规模更盛大的第二届

雪州航空展由雪州王储

东 姑 阿 米 尔 沙 主 持 开

幕，共有62家海内外公

司参展，包括新加坡、

巴西、法国、美国、瑞

士、尼日利亚、捷克共

和 国 、 英 国 及 大 马 公

司，同时多达30架飞

机和直升机展示，相比

2021年增加了近一倍。

雪州政府通过今年7

月推出的第一雪州计划

（RS-1），也把航空业

列为从2021年到2025

年，5年发展大计中的

九个重点领域之一。

▲2022年雪州航空展吸引超过1万人捧场，反应大好！

（莎阿南讯）雪兰莪

州务大臣拿督斯里阿米

鲁丁定于10月28日（星

期五）提呈2023年雪州

财政预算案。

阿米鲁丁将在当日下

午3时于第十四届第五

季第三次雪州立法会议

上，在州议会殿堂内提

呈这份预算案。

根据雪州议长办公室

发出的信件，今次的雪

州立法会议定于10月28

日至11月10日召开，预

计开会10天。

2022年雪州财政预算

案总额高达23亿4300万

令吉，通过五大主轴致

力协助人民和商家，尤

其援助妇孺、长者和弱

势群，加速复苏后疫情

时代的经济。该分主题

为“我们的雪兰莪：经

得起考验，强化人民尊

严”的财案，其中的11

亿2300万令吉（48%）

作为发展开销，以刺激

和活跃经济活动；行政

开销则占12亿2000万令

吉（52%）。

民 众 在 1 0 月 2 8 日 下

午3时起可通过“雪兰

莪电视”的官网： se-

l a n g o r t v . m y ， 收 看

2 0 2 3 年 雪 州 财 政 预 算

案的现场直播，同时可

浏 览 《 当 今 雪 州 》 官

网 获 取 相 关 资 讯 ， 网

址：selangorkini.my/

zh-hans。

大臣28日提呈雪州财案

增
加
保
健
计
划
拨
款

（莎阿南讯）雪兰莪保健卡计划

（ISS）将持续纳入2023年雪州财

政预算案中，同时增加拨款以保障

更多人民的健康。

掌管公共卫生、和谐、妇女及家

庭发展的雪州行政议员西蒂玛丽雅

表示，州政府也会改进雪州免费体

检计划，以成为公共卫生的教育平

台。

“雪州保健卡为人民提供多一层

保障，因为受惠者获得回教保险的

保障，以照顾受惠者的家属福祉，

所以我们希望能增加拨款以扩大受

惠人数。”

西蒂玛丽雅在接受《当今雪州》

访问时说，刚在今年5月起开跑的

免费体检计划也会逐步改进，希望

明年做得更好，让社区民众意识到

照顾个人健康的重要性。

（莎阿南讯）雪兰莪州政

府有意延续举办免费体检活

动，让更多人民有机会从中

掌握健康状况，包括趁早发

现患病。

雪兰莪州务大臣拿督斯里

阿米鲁丁表示，州政府拨款

340万令吉从5月份起，推

出雪州免费体检计划，至今

已惠及4万人。

“州政府考虑延续这项免

费体检活动，让更多人可以

从中受益。”

阿米鲁丁10月3日在脸书

贴文表示，雪州政府推出多

项医疗援助计划为人民治

病，目前是时候扩大预防疾

病的倡议，让更多人受惠。

雪州政府通过2022年财

政预算案拨款340万令吉推

出免费体检计划，从5月22

日至9月4日展开，体检分

为3种组别，包括：（A）

非 传 染 病 （ 心 脏 病 、 糖

尿病、高血压及肾脏）、

（B）癌症（结直肠癌、前

列腺、子宫颈、乳房），以

及（C）眼睛相关疾病（近

视、青光眼及视网膜）。

免费体检惠及4万人
或延续守护人民健康

▲民众在雪州人民市集上采购价廉物美的促销品。

雪 航 空 展
缔10.6亿交易额

人民市集食品大平卖
民众精明消费省钱有术
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加场防病毒

民众受促应自备紧急避难包，一旦

在水灾来袭时可派上用场。

雪州消防及拯救局助理指挥官哈菲

山表示，紧急避难包内应含有替换衣

物，以及可以支撑两天的粮食和行动

充电器（power bank）。

“民众必须居安思危，时刻都应该

备有一个逃难包，在紧急时刻可以保

命。除了衣物外，逃难包内必须有足

够的粮食、手电筒和行动充电器。”

他说，每个人都应该自备一个逃难

包，包括有能力携带的孩童也需要。

年幼的孩童，父母则可以在逃难包内

纳入孩子的必需品。

他说，雪州消拯局已调动1700名

消拯员，包括义务队伍，准备迎接今

年杪来临的东北季候风和大涨潮的挑

战。

（莎阿南讯）社会

福利局已在雪兰莪宪

报颁布796间临时疏散

中心（PPS），以应对

东北季候风及大涨潮

现象可能带来的水灾

威胁。

雪兰莪州秘书办公室

服务管理分处秘书莫哈

末沙表示，这些疏散中

心随时可根据需要，即

时启动以投入运作。

“这些疏散中心分布

在雪州各地，分为三大

组 别 ， 即 大 、 中 、 小

型，按各区地点的合适

度及需求调配，预计可

收容约15万1000名灾

黎。”

莫哈末沙9月28日在

雪州政府大厦银禧礼堂

主办的“雪州灾难模拟

演习”记者会上说，乌

鲁冷岳及瓜拉雪兰莪有

12所活跃的疏散中心，

并获得国家灾难管理机

构各拨款2万令吉提升。

“国家天灾管理机构

也拨款维修这些活跃的

疏散中心，如维修厕所

等 ， 保 障 灾 民 的 舒 适

度。”

各县164船只待命

另一方面，雪州天灾

管理单位已动员来自各

机构的1万5972人，做

好准备应对大涨潮与东

北季候风的到来。

莫哈末沙说，每名成

员将在大水灾发生时各

司其职，涉及者除了州

级人员，也涉及县级，

包 括 村 长 、 居 民 代 表

等，携手协助居民应对

水灾的挑战。

“我们准备了164艘船

只分派到各县以利于救

援工作，这还不包括罗

里、四轮驱动车等其他

救灾资源。”

国 家 灾 难 管 理 机 构

（ N A D M A ） 预 测 ，

我国在今年9月至12月

期间因东北季候风的来

临，雪兰莪的9个县区

中，其中8个县区被列为

水灾风险区，分别是：

巴生、八打灵、鹅唛、

乌鲁冷岳、雪邦、瓜拉

冷岳、沙白安南和瓜拉

雪兰莪。

（莎阿南讯）为了应

付在今年末可能发生的

大水灾，雪州政府已如

火如荼的完成80%筹备

及应对工作，确保救灾

工作到位。

雪兰莪州务大臣拿督

斯里阿米鲁丁表示，

州政府整体上已完成 

80%准备工作，包括各

县的救灾器材和临时疏

散中心已备妥，剩余

的20%则视临场救灾表

现。

“州政府吸取去年大

水灾事故的教训，今年

会增加更充足的器材等

需求。”

他说，各地方政府和

社会福利局在各县区的

救灾资产已准备就绪，

一旦必要时就可以马上

启用。

“相比之前的情况，

我们是集中式作业。一

旦发生水灾，救援物资

无法及时到位或面对粮

食中断的局面。吸取了

去年大水灾事故的经

验，所以我们从8月份

起提早准备。”

雪州政府在9月28日

及29日，一连两天在

雪州政府银禧礼堂举办

灾难模拟演习，涉及

67个政府单位的343人

参与培训，以加强在救

灾方面的应对能力。

阿米鲁丁强调，这项

演习旨在加强各政府机

构的救灾沟通和协调，

为年末可能发生的大水

灾做好万全准备。

“由于季候风和大涨

潮等现象，我国或在今

年杪迎来大水灾，所以

州政府召集涉及的各政

府机构和单位，模拟

演习以加强沟通及协

调。”

他说，参与者在活动

期间也检讨和调整拯救

行动的标准作业程序

（SOP），以符合国

家安全理事会的规定。

州政府将重启“雪州

冠病援助基金”，包括

各 方 在 2 0 2 1 年 时 的 疫

情和水灾捐款，以及州

政府特别拨款100万令

吉，作为年杪大水灾时

的援助用途。

雪州大臣拿督斯里阿

米鲁丁说，州政府为年

末可能来临的大水灾做

好准备，包括添购所需

的器材。

“州政府会拨出100

万令吉作为特别用途拨

款，用以添购救灾所需

的器具和设施，包括断

电时可派上用场的通讯

器材。”

逾1.5万人员待命施援

80%应对工作到位
模拟演习加强救灾准备

保命必备逃难包

500万应对大水灾

▲雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁（左）与官员讨论大水灾时的救灾资源安排。

▲各地方政府准备好救

生艇等器材，以应对今

年杪的大涨潮与东北季

候风的威胁。

宪报796水灾疏散中心
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撰稿：潘丽婷

为经济社会发展添翼
复 兴 计 划 净 化 河 水

▲雪州河流复兴计划为照顾环境生态与经济发展的永续发展计划。

（莎阿南讯）在第一雪兰莪

计划（RS-1）旗下推出的“雪

州河流复兴计划”（ZPE SMG）

，既可改善巴生河的水质，也

可发展基本设施以解决水灾，

一举两得。

掌管工商、投资及中小型工业

事务的雪州行政议员拿督邓章钦

形容，这项计划为照顾环境与经

济的永续性计划。

“州政府通过此计划一来可以

净化巴生河和改善水质，最重要

是可以发展基设以解决水灾，提

升河畔的产业价值，进行有利人

民的发展，如兴建雪州可负担房

屋计划。”

他说，只要有关地段涉及房屋

计划发展，州政府都会把雪州可

负担房屋纳入规划中，包括在巴

生区已有此规划在进行中。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米

鲁丁7月27日在第14届第5季第2

次雪州立法议会上提呈第一雪州

计划，从经济、社会、永续发展

和行政管理四大主轴着手，打造

更精明、宜居和繁荣的雪州。

其中，在雪州河流复兴计划下

涉及巴生河的沿岸2万7960公顷

发展，投资额预计高达220亿令

吉。

巴生河畔设文化村

邓 章 钦 也 是 巴 生 新 城 区 州 议

员。他早前接受《当今雪州》专

访时说，巴生河的沿岸土地大部

分属于州政府土地，将通过雪州

大臣机构（MBI）子公司规划发

展，包括与私人企业联营以发展

河岸。

“当局目前正进行的河流清洁

和基设提升工作，包括巴生河畔

的石头码头公园提升计划近完

成，以打造成为全新的休闲生态

区。”

他说，在巴生区也会发展雪州

文化村，汇集巫、华、印裔文化

的画廊，作为全新的旅游景点。

“州政府也把这个文化村视为

教育中心，让各族人民更深入了

解各族的文化、巴生历史及各族

共建巴生与大马的点点滴滴。”

另一方面，邓章钦受询及在巴

生河发展水上德士计划时说，州

政府目前着重先净化巴生河的河

水，改进水灾问题以推动经济发

展。

“当经济发展达到一定的等级

后，我们会再考虑这项交通便

利。”

他说，当沿河经济有所发展，

人口就会增加，在有需求的情况

下，或许接下来会策划水上德士

服务以提供交通衔接服，届时也

可成为吸引游客的景点之一。

▲雪州行政议员拿督邓章钦。

（莎阿南讯）

预计在2023年动

工重建的莎阿南

体育馆重建计划

将迈向商业化发

展，包括具备商

圈和公共便利以

赚取收入，用以

承担体育馆今后

的管理费。

马 资 源 集 团 

(MRCB)董事经

理 英 然 表 示 ， 通

过 商 业 化 发 展 赚

取 的 收 入 ， 得 以

承 担 体 育 馆 每 年

600万令吉的运作

和保养费。

“ 所 以 ， 我 们

必 须 确 保 全 新 的

体育中心是多用途的。

重建后的体育中心周遭

设 有 商 圈 ， 也 可 成 为

运 动 场 所 ， 增 加 使 用

率。”

他说，体育中心的所

有设备都倾向年轻化，

增加收入以减轻雪州政

府必须承担体育馆的维

修及保养经费。

筑高草地解决水患

英然代表马资源公司 

(MRCB)连同雪州大臣

机构总执行长诺丽达9

月30日在凯耀酒店，

召 开 莎 阿 南 体 育

馆 重 建 计 划 汇 报

会 ， 公 布 该 计 划

的初步详情。

此 外 ， 英 然 指

出 ， 公 司 在 重 建

莎 阿 南 体 育 馆 时

考 虑 多 方 因 素 ，

包 括 必 须 解 决 占

地80公顷地段的

水灾问题。

“ 由 于 体 育 馆

原 有 的 地 势 低

洼 ， 容 易 一 雨 成

灾 ， 所 以 重 建 计

划 会 筑 高 草 场 的

地 势 ， 同 时 建 立

妥 善 的 排 水 道 ，

直 接 把 流 水 排 出

白 沙 罗 河 ， 并 在

体育馆旁将兴建地底防

洪池。”

另一方面，雪州大臣

机构（MBI）总执行长

诺丽达表示，莎阿南体

育场重建工作最早将从

2023年起动工，该机

构正研究由马资源提出

的综合初步概念设计。

“公众可以浏览MBI

官方网站查看体育中心

设计图，并在10月份通

过电邮kssa.maklum-

balas@gmail.com提出

建议。”

▲莎阿南体育中心的设计概念图。

莎阿南体育馆重建计划的重点：
• 可容纳3万5000人至4万5000万人的体育馆。

• 体育中心的60%地段保留为体育用途，同时具

备国际体育场的水准。

• 全新设计将考量解决周遭的交通问题，同时衔

接公共交通和解决水灾问题。

• 开放式的体育馆也具备室内体育馆的功能，以

举办更多样化的活动。

• 体育中心的40%地段作为公共休闲用途。

• 具备公园、休闲中心和青年发展用途。
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（莎阿南讯）患有心脏疾病且家境清

寒的雪兰莪人，可以申请由雪兰莪州政

府推出的心脏治疗援助计划，以获得高

达5万令吉医疗援助金。

掌管公共卫生、和谐、妇女及家庭发

展的雪州行政议员西蒂玛丽雅表示，这

项援助计划旨在协助患病的B40低收入

群，减轻他们的医疗负担。

“符合资格的申请者，可以获得高达

5万令吉的心脏病治疗援助。”

西蒂玛丽雅在脸书贴文说，凡马来西

亚公民，以及在雪州出生或定居雪州至

少10年者，月入不超过8000令吉，皆有

资格申请。

有兴趣查询详情的民众可以浏览网站

www.pedulisihat.com/cvs。

此计划根据申请者的病情需要提供拨

款，补贴范围包括心脏检查、治疗过程

及后续疗程（最多2次），或是在必要

情况，可向行政议员要求补贴额外的相

关治疗。

申请者也可通过Selcare管理有限公

司取得保证书（GL），到国家心脏中

心接受治疗。

雪州政府拨款1000万令吉，与雪州

发展机构(PKNS)共同实施此计划。从

2018年起，已有257名病患从中受惠，

涉及403万令吉。

（巴生讯）雪兰莪州政府在

最新批准的“我的雪兰莪房屋

3.0”政策中，将推出售价低

至12万令吉的小户型房屋，协

助单身族和新婚夫妻自置家

园。

掌管房屋及中小型企业事务的

雪州行政议员罗芝雅10月日在峇

都知甲州选区举办的雪州人民市

集上表示，州政府通过可负担房

屋计划为单身者和新婚夫妇，推

出售价合理的可负担房屋计划。

“考量了单身族和新婚夫妇的

需求后，州政府特地修改房屋政

策，雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁

近期将有进一步宣布。”

她说，州政府近期也会宣布专

门为公务员推出的房屋计划。

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁9月

13日曾披露，州 政府将兴建专门

出售或出租给单身者、小家庭或

新婚夫妇，以提高他们的生活素

质。

他说，由州政府全权管理的这

些房子只有一间或两间卧室，适

合小户型家庭。建议兴建的地点

在八打灵再也、梳邦再也、安邦

和莎阿南。

罗芝雅说，在2023年雪州财政

预算案中的房屋政策课题时说，

州政府放眼兴建5000间可负担房

屋，通过“先租后买”的方式出

租给人民。

（乌鲁雪兰莪讯）雪兰莪州政府

已确认8项房屋搁置计划待拯救。

掌管房屋及城市和谐、企业发展

的雪州行政议员罗芝雅表示，当局

已采取行动跟进这些个案，其中4

个搁置计划坐落在乌鲁雪兰莪，涉

及基本建设问题。

“乌雪有4个有待拯救的房屋

计划，即甘榜哥斯干（Kampung 

Koskan）、甘榜叻思、南柏柏灵

殷及双文丹柏兰岭；至于其他地方

的计划已有了解决方案，容后会说

明。”

罗芝雅9月23日在双文丹巡视甘

榜哥斯干搁置工程进展时说，甘榜

发展和安全委员会选用传统方式，

即自行选择承包商来承建房子是项

错误，应视为一个教训。

“承包商只是建房子，没有处理

道路和基本设施，以致购屋者受

骗。因此，我们现在使用雪州房屋

措施，更方便完成相关的房屋计

划。”

“相较于以往的方式是提供土

地，甘榜委员会遴选承包商，但这

方法在2008年后已不再使用。”

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁曾针

对搁置房屋课题表示，州政府将不

断检讨和收紧房屋兴建条件，以解

决搁置工程问题。

（莎阿南讯）雪州快乐生活辅助金

（Bingkas）截至今年9月1日，接获3

万1174户新家庭的申请，以及共有1万

7209户精明关爱母亲计划（KISS）的

前受惠者申请。

根据掌管社会经济发展、社会福利的

雪州行政议员甘纳峇迪劳办公室提供的

资料，负责单位目前正处理1万7355份

新申请，以及来自KISS的3199份申请。

“已批准的新申请有7972份及KISS

是 5 1 7 0 份 ； 在 上 诉 的 新 申 请 有 3 1 9

份，KISS申请个案则是1072人。”

雪州政府在今年推出“雪州快乐生活

辅助金”计划，以取代原有的精明关爱

母亲计划，拨款1亿800万令吉让放眼惠

及3万户清寒家庭。

这也是雪州关爱承诺计划下的43项惠

民计划之一，受惠者每月可通过Wav-

pay电子钱包，获得300令吉生活援助

金，为期一年。

雪州行政议员拿督邓章钦8月1日在州

立法会议部门总结环节上说，该辅助金

从7月1日起开放申请，州政府迄今已发

放630万令吉给受惠者。

受惠者每月可采用这笔援助金采购生

活必需品，如白米、面包、鸡蛋、食

油、卫生与学习用品等。

单身及新婚族

8搁置房屋计划待拯救

-马来西亚公民

-在雪兰莪出生或在雪州定居超过10年

-雪兰莪的登记选民

-需抚养18岁以下孩子

-家庭收入少于3000令吉

申请官网：

https://bingkasselangor.com/

查询申请: 1800-22-6600

激活电子钱包：+6016-325 4199 | 

bingkasbantuan@wavpay.net

 (Whatsapp)

电邮: admin@selcare.my

快
乐
生
活
辅
助
金
申
请
条
件

吁清寒患者申请
享5万心脏病治疗援金

雪州政府积极协助人民拥屋，图为雪州行政议员罗芝雅（右起）和雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁巡视瓜
雪双溪由廉价屋的单位。（档案照）

推低至12万小户型房不愁家园



（ 莎 阿 南 讯 ） 雪 州 水

务 管 理 局 ( L U A S ) 及 时

侦查到卡布河（Sungai 

Kabul）的河水出现白泡

沫，及时遏止两家工厂不

当排污，保住邻近的滤水

站。

掌管旅游、环境、绿色

工 艺 及 原 住 民 事 务 的 雪

州行政议员许来贤10月2

日在文告中说，当局10

月1日上午11时30分与各

单 位 ， 包 括 国 家 水 务 局

（SPAN）、环境局、加

影市议会和雪州水供管理

有限公司，在冷岳河流域

的上游展开监督行动，发

现卡布河的水质出现大量

的白色泡沫。

他说，当局采集水质样

本后并未发现任何污染成

本，卡布河上游的水质也

属正常。

“ 当 局 随 后 在峇 玲 珑

（Beranang）皇冠工业

区突击一家供应建筑材料

和游乐园材料的工厂，采

集工厂内外的水质后发现

与卡布河的水质雷同，目

前已送往国家化验中心化

验。”

同时，许来贤指出，雪

州水务管理局与加影市议

会继续调查，发现另一家

铝制品生产工厂疑释放白

色泡沫进入周围的排水系

统，目前也采集水质样本

以 送 往 国 家 化 验 中 心 化

验。

“水质样本的臭阈值处

于正常，雪州水供管理有

限公司没有通报任何滤水

站需要停止运作。”

许来贤指出，涉嫌污染

事故的厂家距离士毛月滤

水站17公里、武吉淡杯滤

水站29公里及拉柏汉达岗

滤水站40公里，当局将与

各相关单位加紧监督，确

保雪州水源受保障。

当局援引1999年雪州水

务管理局条例第79（1）条

文开档调查，涉嫌者一旦

罪成将面对最低20万令吉

和最高100万令吉罚款，

同时面对强制监禁不超过

3年。

▲雪州水务管理局官员检查涉嫌排污不当的工厂。

6 新闻

及
时
遏
制
污
染
保
住
滤
水
站

加场防病毒
（莎阿南讯）雪兰莪森林局严

正否认在网站打广告，以出售武

吉拉贡（Bukit Lagong）森林保

留地内的采石地段。

掌管旅游、环境、绿色工艺及原住

民事务的雪州行政议员许来贤表示，

现有的采石场占该森林面积的28%，

皆按照程序批准。

“采石场的开发皆按照一定的时段

分阶段实施，旨在控制对环境的影

响，同时避免市场上的砂石供应出现

问题。”

他 强 调 ， 雪 州 森 林 局 与 在 网 站

EdgeProp上出现的采石场广告毫无

关系。

许来贤9月29日在文告中针对武吉

拉贡森林保留地课题说，当局援引

1985年雪州森林法令第28条文下，

批准采石场的小型执照；这些地段至

今仍维持为森林保留地。

遵守技术标准运作

尽管武吉拉贡森林保留区批准采石

活动，但许来贤强调，雪州森林保留

地的总面积从2008年至今已增加了

3.5%，森林保留地有增无减。

“雪州的森林保留地段从2008年

的24万1568.3公顷，至2021年增加

至25万250.33公顷，增加了6862公

顷。”

他说，所有在森林保留地运作的采

石场皆须遵守各单位，包括大马矿物

及地理科学局（JMG）、环境局、

职业安全与卫生局（JKKP）及地方

政府定下的条件。”

他说，业者也必须先获得环境影响

评估（EIA）和采石场计划报告，采

砂场才获准运作。

“雪州森林局和相关机构也会不断

监督，确保采石场没有违反条件。”

编 采 阵 容
顾问：雪兰莪媒体公司编采局
集团总编辑：法迪阿力斯
主任：谢佩珊
高级记者：潘丽婷
记者：黄腾辉

地址：
Aras 11, Menara Bank Rakyat, 
No.1 Jalan Indah 14/8, 
Seksyen 14, 40000 Shah Alam.
电话：03-5523 4856
传真：03-5523 5856
电邮：info@mediaselangor.com

没打广告卖采石场

森林保留地有增无减

沙
白
发
展
区
刺
激
农
业

带
动
地
方
经
济
及
就
业
机
会

▲武吉美拉华蒂区州议员祖华丽雅

（莎阿南讯）雪兰莪州

政府将在沙白安南县规划

1300公顷土地，以种植高

价值的农产品计划，带动当

地经济和制造更多就业机

会。

武吉美拉华蒂区州议员祖

华丽雅说，沙白安南发展区 

(SABDA) 可提高雪州的经

济，尤其为沙白县居民提供

逾3600个就业机会。

“农业领域向来是经济贡

献不可或缺的一环，尤其沙

白发展区可间接为居民制造

更多就业机会。这是州政府

的一项大胆措施，开拓农业

的无限可能。”

沙白安南发展区是第一雪

州计划(RS-1)下的其中一项焦点发展

区，通过高科技应用以放眼在一年内带

来2亿4800万令吉的农业收成。

祖华丽雅日前接受《雪兰莪媒体》

就“第一雪兰莪计划”课题的专访时

说，政府机构与私人界的合作可确保这

项五年发展大计顺利落实，实践4大策

略及262个发展计划。

“雪州是首个推出5年发展大计的州

属，我们以大马计划作为模型，希望加

速复兴疫后经济。”

她说，一旦有了长远的经济规划，州

政府和各政府机构会更谨慎拟定预算

案。

▲示意图
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公账会：MySJ违反标准程序

（莎阿南讯）政府在2023年财政预算

案中下调个人所得税，可征税收介于5万

令吉至10万令吉组别的税率降低2%。

财政部长东姑扎夫鲁10月7日在国

会下议院提呈2023年财政预算案时

说，2022年的个人所得税可征税收入5

万0001至7万令吉的税率为13%，明年下

调2%至11%。

至于个人所得税可征税收入7万0001

令吉至10万令吉的税率则从21%下调至

19%。

明年的财案重点如下：

• 孩子有送往托儿所和幼儿园费用，

家长可享有扣税3000令，有效于

2023至2024课税年。

• 在大马一家援助金下，符合资格的

单身者可获得350令吉，没有配偶的

年长者可获得600令吉。

• 大马一家援助金将增设新类别，家

庭收入2500令吉且拥有5名孩子的家

庭，可获得2500令吉援助金。拥有1

至4名孩子且家庭收入2500令吉的家

庭，则可获得1000令吉至2000令吉援

助金。

• 向年收入少过10万令吉的M40（中

产阶级）群体，发放100令吉电子钱包

津贴。

• 微型和中小型企业的首10万令吉可

征税收入，降低税率至15%。

• 自愿缴纳公积金的数额顶限，从每

年6万令吉增加至10万令吉。

• 凡注册的微型和中小型企业、德士

司机获得一次性的1000令吉补助金。

22023财案：个人所得税下调2%

（莎阿南讯）由希望联盟

（Pakatan Harapan）执政的

雪兰莪、森美兰及槟城，不

会在今年内与国会同步解散

及举行州选举，反之会专注

水灾防范工作。

基于马来西亚气象局称拉尼娜

现象和东北季风持续至明年，将

为我国带来高降雨量，多个州属

恐怕面对水灾隐忧，促使希盟主

席理事会做出这项决定。

希盟主席理事会10月5日与雪

州大臣拿督斯里阿米鲁丁、森州

大臣拿督斯里阿敏努丁及槟城首

长曹观友开会，讨论这3个州属

的州议会解散日期。

希盟主席理事会公正党主席拿

督斯里安华、行动党秘书长陆兆

福、诚信党主席莫哈末沙布，及

沙巴民统党（UPKO）拿督斯里

威菲马迪尔10月5日发表联署声

明，表明希盟的立场。

希盟主席理事会指出，理事会

获悉雪州、森州和槟州政府已做

好准备，应对各自州属面对的水

灾威胁，并以保障人民性命和财

产为先。

因此，希盟主席理事会接纳上

述三州的州务大臣和首长的立

场，议决于2023年才解散州议

会，并在合适时机公布州选举的

日期。

国会解散谣言始于巫统领导人

会议后，施压首相拿督斯里依斯

迈依斯迈尽快举行全国大选。

不过，除了希盟表明反对外，

国内所有的政党，包括伊斯兰党

和土著团结党也表明反对在雨季

期间举行大选。

（莎阿南讯）由

希望联盟（Pakatan 

Harapan）执政的雪

兰莪、森美兰及槟

城，不会在今年内与

国会同步解散及举行

州选举，反之会专注

水灾防范工作。

基于马来西亚气象局

称拉尼娜现象和东北季

风持续至明年，将为我

国带来高降雨量，多个

州属恐怕面对水灾隐

忧，促使希盟主席理事

会做出这项决定。

希盟主席理事会10

月5日与雪州大臣拿督

斯里阿米鲁丁、森州大

臣拿督斯里阿敏努丁及

槟城首长曹观友开会，

讨论这3个州属的州议

会解散日期。

希 盟 主 席 理 事 会 公

正党主席拿督斯里安

华、行动党秘书长陆兆

福、诚信党主席莫哈

末沙布，及沙巴民统党

（UPKO）拿督斯里

威菲马迪尔10月5日发

表联署声明，表明希盟

的立场。

希 盟 主 席 理 事 会 指

出，理事会获悉雪州、

森州和槟州政府已做好

准备，应对各自州属

面对的水灾威胁，并以

保障人民性命和财产为

先。

因此，希盟主席理事

会接纳上述三州的州务

大臣和首长的立场，议

决于2023年才解散州

议会，并在合适时机公

布州选举的日期。

国会解散谣言始于巫

统领导人会议后，施压

首相拿督斯里依斯迈依

斯迈尽快举行全国大

选。

不过，除了希盟表明

反对外，国内所有的政

党，包括伊斯兰党和土

著团结党也表明反对在

雨季期间举行大选。

▲国会公共账目委员会调查报告指出，MySejahtera手机
应用程序违反政府的采购程序。

反跳槽法正式生效

（ 莎 阿 南 讯 ） 国 会 公 共

账目委员会（PAC）报告

揭露，获得政府委任开发

的MySejahtera手机应用程

序，违反政府的采购程序。

国会公账会在10月4日公

布的报告中指出，政府在

2020年3月委任KPISoft公

司（现称：Entomo有限公

司）为MySejahtera应用程

序开发商，被发现违反标准

程序。

“没有任何会议记录或支

持文件阐明此委任，唯一的

文件是国家安全理事会（代

表政府）与KPISoft所签署

的保密协议。”

公 账 会 于 4 月 中 起 调 查

MySejahtera应用程序开发

案，并在4月14日和21日召

开两场听证会，传召卫生部

长凯里和财政部长查夫鲁在

内的8名证人。

国 会 公 账 会 主 席 黄 家 和

说，公账会调查结果也指

出，KPISoft（Entomo）

提出的企业社会责任概念，

导致政府对应用程序的收购

方向感到模糊。

“政府对KPISoft受委

初期、至企业社会责任概

念和其持续时间，以及Se-

jahtera的所有权，都感到困

惑。”

报 告 指 出 ， 按 照 权

利，MySejahtera应用程序

的继续开发和使用应是保持

为企业社会责任。

“财政部为收购MySe-

jahtera设定了1亿9600万令

吉的顶价，为期两年，相等

于每年9800万令吉。”

黄家和认为，这笔数额太

高，与企业社会责任的概念

有所矛盾。
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▲雪州工业园博览会，发掘无数投资商机。

▲

雪州王储东姑阿米尔沙（左）
在嘉宾陪同下参观各参展摊位。

▲

本届雪州国际商务峰会共设有906个
摊位，吸引大批企业家入场寻求商机。

▲

雪州大臣拿督斯里阿米鲁
丁（右）为“亚洲精明城市
会议”主持开幕仪式。

▲雪州国际美食节的参赛者，展
现出令人惊艳的技术。

促
进
疫
后
经
济
复
苏

助
商
企
开
拓
东
盟
市
场

加场防病毒

（莎阿南讯）有史以

来规模最盛大的“2022

年雪兰莪国际商务峰

会”(SIBS 2022)，共有

623家企业参展和有906

个参展摊位，吸引大批

企业家入场寻求黄金商

机。

从10月6日至9日一连四

天，在吉隆坡会展中心举行

的峰会，由雪兰莪王储东姑

阿米尔代表雪州苏丹沙拉夫

丁主持开幕。陪同者有雪州

大臣拿督斯里阿米鲁丁、雪

州行政议员拿督邓章钦、雪

州立法议会议长黄瑞林和雪

州投资促进机构总执行长拿

督哈山阿兹哈里等。

掌管工商、投资及中小型

工业事务的雪州行政议员拿

督邓章钦表示，自2015年

常年举办的雪州国际商务峰

会，今年创下有史以来的最

大规模，共有623家企业参

展和有906个参展摊位。

“ 本 届 峰 会 创 下 史 来 最

高的参展单位和企业，超越

2019年峰会的787个参展摊

位纪录。除了吸引24个国家

的企业参与，在马来西亚的

13个州属中，其中有10个州

属参展，同时有262名海内

外的采购商也参与。”

料取3.5亿交易额

邓章钦在该该峰会的开幕

礼上致欢迎词时说，本届峰

会一连四天在吉隆坡会展中

心实体举行，有信心能获得 

3 亿5000万令吉的潜在交易

额。

他说，本届商务峰会以雪

州国际餐饮展（SIE）的活

动规模最大型，设有472个

参展摊位。

其 他 核 心 活 动 的 参 展 摊

位数量包括雪州工业园博览

会（SPARK）123个、雪

州精明城市与数码经济论坛 

（SDEC）113个、雪州研发

与革新博览会（SRIE）112

个等。

根 据 记 录 ， 雪 州 国 际 商

务峰会历年的参展摊位分别

是：2015年的400个、2016

年的525个、2017年的691

个、2018年的548个，以及

2019年的787个。

由 于 新 冠 肺 炎 疫 情 的 关

系，该峰会在2020年改以线

上模式举行，2021年则以实

体和混合模式举行，实体的

参展摊位共494个。

商企入场寻黄金商机
雪商务峰会906摊位参展

雪州通过2022年国

际商务峰会带头促进

各州属和马来西亚，

甚至东盟区域在疫情

后的经济复苏。

雪州大臣拿督斯里

阿米鲁丁说，在区域

经济一体化和强稳基

础下，东盟具有引领

区域经济复苏的巨大

潜力。

“东盟能成为吸引

力的贸易和投资目的

地，其他主要因素是

年轻人口、弹性经济

及不断壮大的中产阶

级。作为我们的主要

贸易伙伴，雪州为有

兴趣进军东盟市场的

投资者提供帮助。”

阿米鲁丁说，投资

者可以从东盟贸易协

定中受益，也是让区

域强大、进步和繁荣

的原因。

“ 由 于 地 理 位 置

策略，雪州具有进军

东盟门户的优势。而

且，雪州拥有两个国

际机场、区域第二繁

忙的集装箱港口、完

善 的 铁 路 和 公 路 系

统，以及与大马经济

中心的空中连接，成

为投资者的最佳投资

地点。”

他 说 ， 雪 州 还 拥

有完善的工业园区、

多元工业的成熟供应

链、熟练人力资本和

互联网连接，而成为

理 想 的 全 球 商 业 中

心。

“所以，计划打入

东盟和国际市场的国

际投资者来说，雪州

绝对是大家最佳的投

资地点。”

雪州政府持续通过雪州

国际商务峰会搭建商务交

流平台，汇聚全球各领域

商家以打造雪州成为通往

东盟贸易的门户。

雪州大臣拿督斯里阿米

鲁丁说，该峰会已成为本

区域最大型和最成功的峰

会，州政府通过此举让制

造商、买家、进口商、投

资商和利益相关者汇聚一

堂，推广雪州成为通往东

盟的门户。

“ 通 过 各 种 会 议 和 展

览，我深信这个峰会为参

与者提供最佳机会，与合

作伙伴和行业专家面对面

交流，让业务扩展至东盟

区域。”

雪州制造业在今年上半年共取得

49亿令吉投资总额。

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁说，

根据马来西亚工业发展局(MIDA)

的数据，这笔投资总额中的33亿令

吉来自海外直接投资（FDI）。

“相比之下，雪州制造业在2021

年全年获得75亿令吉投资总额，今

年首6个月就已取得49亿令吉投资

额，大有进步。”

因此，他有信心雪州能在今年取

得100亿令吉投资额的目标。

阿米鲁丁说，大马工业发展局的

数据也显示，全球的投资需求目前

大有改善，我国制造业在今年上半

年已取得431亿令吉投资总额。

“经由经济数据所观察出的增长

趋势，证明了全球的海外直接投资

恢复至2021年疫情前的水平，达到

1.6兆美元（7.4兆令吉）。”

“此外，由于融资条件放宽和

基础设施刺激的带动，跨境交易和

海外发展项目的融资表现也很强

势。”

不过，他认为，由于受外在因

素，包括美国与中国的关系、中欧

能源危机等因素，预计全球经济走

势仍然不稳定，各界必须谨慎以

待。

“乌克兰战争至今仍持续中，促

使发达国家收紧货币政策，一些发

展中国家也跟随步伐，在面对通货

膨胀的压力下被逼缩减开支。”

制造业半年获49亿投资额

2022年雪州国际商务峰会共有6项核心活动，包括雪州国际餐饮展

（SIE）、雪州工业园博览会（SPARK）、雪州研发与革新博览会

（SRIE）、雪州精明城市与数码经济论坛 （SDEC）、雪州国际医疗展

（MEDIC）和雪州东盟商务会议 (SABC)。

其他3项活动也将同步举行，包括雪州国际美食节（SICF）、雪兰莪国

际医疗保健会议（SIHC）和亚洲精明城市会议：市长峰会和雪州宣言。

在挥别新冠肺炎疫情的笼罩后，本届商务峰会恢复以实体方式举行，共

有623家企业和906个参展摊位，放眼吸引高达3万人入场，放眼缔造3亿

5000万令吉潜在交易额，崛起成为全马有史以来最大规模的商展活动。

本届峰会的参展企业来自24个国家，包括澳洲、奥地利、孟加拉国、柬

埔寨、加拿大、捷克共和国、埃及、印度、印尼、塔吉克斯坦、意大利、

日本、韩国、马尔代夫、菲律宾、新加坡、斯里兰卡、瑞士、台湾、泰

国、阿拉伯联合酋长国、越南和美国。

同时，峰会设有中央与州政府机构的展馆，如联邦农业销售局（Fama）

、人民信托局（MARA）、马来西亚可可局、马来西亚渔业局及大马橡

胶小园主发展局（RISDA），以及来自雪州、沙巴、砂拉越、柔佛、马六

甲、森美兰、霹雳、吉打、玻璃市和槟城的10 个州展馆。

6核心活动看头多



（莎阿南讯）由雪兰

莪州政府开办的特殊孩

童学前教育中心，如今

已 有 1 7 名 孩 童 上 课 ，

打好基础为进入小学铺

路。

雪州特殊孩童援助计

划局（Anis）主任丹尼

尔表示，这批孩童的年

龄介于5岁至6岁，他们

如其他幼稚园孩童一样

上学受教育，学习读、

写、算的基础。

“孩子们在这里接受

与一般幼稚园的教育，

让他们做好准备，日后

进入小学就读。”

丹尼尔接受《当今雪

州》访问时说，17名孩

童由12位老师及一名治

疗师带领，目前只设有

上午班课程。

“中心10月份价格再

办招生面试，第2阶段会

录取更多学生，至总数

40人。”

他说，这些学生届时

将分配在5间课室，每班

最多8名孩童。若有的孩

子需要更多照料，中心

就会减少学生人数。

雪州特殊孩童援助计

划下的学前教育中心设

在 莎 阿 南 第 7 区 ， 备 有

完善的学前教育设施，

为特殊孩童提供学前教

育。

这 项 计 划 公 开 给 在

雪 州 出 生 的 特 殊 孩 童

报 名 ， 有 兴 趣 者 可 浏

览：www.anisselangor.

com/prasekolahanis 。

至于家有年龄介于2岁

至4岁特殊孩童的家长，

可登记特殊孩童早期干

预治疗计划：www.an-

isselangor.com/inter-

vensianis。

任 何 查 询 可 拨 打 0 3 -

55453170。

10 雪州最棒

加场防病毒

▲雪州全民保险计划的线上登记程序简单。

（莎阿南日讯）雪州全民

保险计划(INSAN)的申请步骤

简易，民众只需花上数分钟

填妥完整个人资料和验证身

份证，即可轻松享有免费保

险。

万达镇区州议员嘉玛丽雅表

示，有兴趣申请者只需在智能手

机上下载“Wavpay”电子钱包

手机应用程式，然后在主页直接

点击全民保险计划的海报，就能

登入申请。

“申请步骤很简单，一旦申请

者进入申请主页后只需填写完整

的个人资料，然后拍摄身份证作

为验证用途。如果验证成功后，

就会进入下一页显示完成登记程

序，届时就会获得保险证书。”

她说，在申请过程中需要选择

职业以鉴定是否符合资格，如果

申请者从事政治或高风险行业啧

不受保，不过大部分的职业皆可

以申请。

高风险职业不受保

嘉玛丽雅也是雪州人民行动党

副秘书。她10月4日晚透过脸书

与《当今雪州》中文组合作直

播“雪州最棒”节目，教导网民

有关全民保险计划的申请详情

时，如是指出。

嘉玛丽雅说，这项保险是保障

意外死亡和永久伤残，只有遇上

极少发生的情形，包括战争爆发

或空难等事故是不受保的。

“同时，一些情况，如精神

病、自杀、刑事罪案、赛车意外

等，也是不能索偿。”

雪州全民保险计划是由希盟执

政的雪州政府为600万名人民推

出的免费集体意外保险，惠及出

生30天至80岁的雪州人，为意

外导致死亡或永久残废者提供1

万令吉保额。

雪州政府在今年国庆日前夕为

人民捎来好消息，宣布推出“雪

州全民保险计划”，让600万名

雪州人获得免费集体意外保险的

保障。

雪州全民保险计划开放共600万个登记名

额，确保更多的雪州人民可以受益。

万达镇区州议员嘉玛丽雅呼吁雪州人把握

机会，通过智能手机的“Wavpay”手机应

用程尽早登记，获得这项免费的额外保障。

她说，不会使用手机应用程式登记的民

众，当局近期会设立网站方便他们浏览登

记，或可以向各区州议员服务中心求助。

“州政府在这项计划下开放600万个登记

名额，这是非常庞大的数额，证明了州政府

希望计划能覆盖所有的人民。所以，我呼

吁大家尽快登记，享有这个免费的受保机

会。”

符合登记资格者为出生30天至80岁的雪州

居民，即：

1）身份证号码中列为10的州属编号；或者

2）身份证上列明雪兰莪州内的地址；或者

3）合格的雪兰莪州选民

民众即日起至2023年9月30日可以登记全

民保险计划，受保期限从保单生效起的12

个月。有意查询详情的民众，可以浏览官

网：www.wavpay.net 。

通过Wavpay电子钱包登记，手机应用程

序下载如下：

•Andriod: https://play.google.com/store/

apps/details?id=net.wavpay.wallet

•iOS:https://apps.apple.com/my/app/

wavpay/id1478878517

（*可读阅封底版以查阅详细的登记步骤）

开放600万登记名额

▲万达镇区州议员嘉玛丽雅

▲特殊孩童治疗专家8月6日为儿童进行入学评估。

特殊孩童学前班收生17人

验 证 身 份 证 即 可

全民保险计划申请简易



▲

金黄色泽的招财饼为覃瑞燕母女开创一门事业。

在覃瑞燕的眼中，

由母亲一手创立的这

门生意不只能养家糊

口，也成为村内一道

温暖人心之处。

原来，除了聘请村

内的妇女外，珍姐饼

家也聘有两名弱痴人

士，让他们赚取收入

以帮补家计。

听 着 覃 瑞 燕 的 叙

述，两名弱痴孩子原

来 是 随 着 母 亲 一 块

来。

“两人的妈妈在这

里打工，令他们在家

中没人看管，所以我

们就干脆让这些孩子

也一起来帮忙，至少

可以学习独立。”

一些家境欠佳的孩

子在课后也到这来赚

取零用钱，所以珍姐

饼家渐渐变成新村内

的一个经济活动站，

勤快者一天甚至可赚

上100多令吉。

“村子里有不少低

收入家庭，一些家里

没有芭地，只能替人

打工赚取生活费，收

入非常有限。若能在

此兼职，多少也能帮

补家计。”

11好品闯天下

▲

覃家为招财饼重新包装，
以突出品牌特色。

▲

覃瑞燕（中）接受电子频
道的采访。

好
品
认
证
提
高
自
信

加场防病毒
撰稿：潘丽婷

简
简单单的炸香蕉脆片，是

马来西亚人熟悉的传统

小吃，也是适耕庄A村的品牌小

吃，为当地许多清寒家庭带来收

入。

“珍姐饼家招财饼”是当地著

名的炸香蕉脆片生产商，由业者

张丽珍在27年前创立，如今把管

理棒子交到女儿覃瑞燕的手中。

覃瑞燕笑言，全家人都是炸香

蕉脆片的忠实支持者，昔日一般

上在超市购买。

“身边的友人都认为这不用

买，自己动手制作好吃又省钱。

我们年幼时都曾在芭地帮忙种

菜，这里的马来芭地种了很多

的阿布香蕉（Pisang Abu），

最适合用以制作脆片香蕉的品

种。”

母亲张丽珍最初试下身手，把

制好后的香蕉脆片送给亲友和邻

居品尝。岂料，大家尝了都竖起

拇指赞好，久而久之在母亲制作

时，要求多制作点来出售。

“结果，母亲就这样开始了这

门生意。随着顾客越来越多，他

们建议我们应该有个招牌，以打

响自家品牌和方便辨认。”

她说，覃家是广府人，蕉的音

是“招”，加上脆片的金黄色

泽，便起了“招财饼”这个好意

头的品牌名字。

这门生意最初由覃家人在忙完

芭地后一手包办，全家午后就会

聚在厨房起锅制作。随着订单越

来越来，来自全马各地，甚至新

加坡都要求零售和批发，令家人

常常为订单忙到半夜才熄锅。

“于是，我们开始物色村内一

些有意赚外快的妇女帮忙，每天

需要约10余人。这生意至今可说

90%都出自A村村民的人手。”

首次参与第二届雪州新村好品

大赛就获得“雪州好品”（Baik 

Selangor）认证，不但提高了珍

姐饼家招财饼的知名度，更重要

的是在参赛过程中受益良多。

覃瑞燕坦言，当初抱着玩玩的

心态参赛，岂料顺利闯关。

“最重要的是，我们在参赛过

程中学习了营销、线上服务与产

品包装方面的专业知识，明白了

品牌的重要性。”

招财饼当初曾在线上销售，基

于货源供应不稳定告一段落。但

上了新村好品课后，覃瑞燕逐渐

掌握了经营线上生意的知识，有

意重启这一块。

“我打算重新提升包装，包括

采 用 纸 盒 包 装 让 产 品 更 大 方 美

观，合适作为伴手礼。尤其适耕

庄是个旅游区，若未来能开设摊

位出售，也可为村民提供更多就

业机会。”

虽然不少单位通过宣传活动主

动联络寻求合作机会，但覃瑞燕

认为在扩大生意规模前，当务之

急是确保香蕉供应的充足。

因此，她积极接洽从事耕种业

的友人，鼓励他们种植该品种的

香蕉以满足生产需求，希望A村有

需要的家庭妇女或学生，今后持

续有赚取外快的平台。

第2届“雪州新村好品大赛”于

今年6月11日登场，是个协助新

村“品牌化”的比赛，由雪州新

村发展事务委员会主办、P Lab统

筹策划。雪州政府在2021年认证

了35个新村好品，今年则增加至

37个，至今累计72个新村好品。

尽管招财饼的生意火红，近年来也面对

香蕉歉收和成本高涨等挑战，覃家人的守

业之路并不轻松。

覃瑞燕说，由于阿布香蕉品种近年来减

产，加上香蕉容易得病歉收、肥料价格高

涨等，如今已不再多人耕种。

“由于香蕉供应在数年前不稳定，以及

家人年迈等因素，我们原本打算结束这门

生意。只是，工人们知道后都不舍得，希

望我们可以坚持。”

她说，一旦结业后恐影响工人的生计，

家人最终还是咬紧牙关坚持了下来。

“除了尽力在沙白安南一带，甚至霹雳

州寻找阿布香蕉的供应外，工人及孩子们

也协助我们打听货源，代为收购。我由他

们去议价，再调高一点转卖给我，让他们

多赚点零用钱。”

适耕庄珍姐招财饼  

让村庄焕发勃勃生机
品牌温度暖人心

守业难也得走下去

▲阿布香蕉是制作招财饼的主材料。

第2届雪州新村好品大赛
产品：珍姐饼家招财饼

脸书：https://www.facebook.com/

GOLDENBAKERYCOTTAGE/
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（莎阿南讯）乌鲁雪

兰莪市议会吁请所有商

业执照持有人，即日起

可线上更新2023年执照

或准证，更新期限至今

年12月31日。

市议会表示，执照持

有人可以直接登门至市

议会大厦的执照组更新

执 照 和 准 证 ， 或 浏 览 

https://www.smartse-

langor.com.my/my-ac-

count/ ，以线上更新。

业者需要携带的文件

包 括 ： 2 0 2 1 年 商 业 执

照、注射伤寒预防针的

证书副本（食肆业者而

已）、以及由建筑小组

发出的建筑临时准证缴

费副本。

当局指出，工厂业者

则须携带垃圾处理承包

商 的 遴 选 证 书 ， 以 及

马 来 西 亚 公 司 委 员 会

（SSM）发出的证书。

无论如何，特定执照

和 准 证 ， 包 括 娱 乐 执

照、风险性质执照、保

健、网吧、临时执照、

临时营业准证、五脚基

准证和养狗执照，一律

禁止经由线上更新。

乌雪市议会提醒任何

执照持有人必须在期限

内更新执照，否则将受

执法对付。

民众可联系乌鲁雪兰

莪 市 议 会 执 照 组 ， 电

话：03-60641331，或

分线159/160，以查询

详情。

（莎阿南讯）八打灵再

也市政厅在今年截至8月

份对付144间擅自扩建和

装修的建筑单位，包括发

出84张罚单。

八打灵再也市长拿督莫哈

末阿兹汉表示，市政厅发出

84张罚单给违例的住家和商

店，同时20宗案件被带上法

庭。

“ 共 有 4 0 宗 个 案 因 建 筑

物的结构不符合市政厅的指

南，而被令拆除。”

阿兹汉9月30日在主持灵

市政厅常月会议时说，如果

不及时遏止非法扩建和装修

的现象，恐怕有关情况将日

渐猖獗。

“市政厅相信一些屋主或

业主没有从承包商处取得正

确建议，以及装修前需要申

请的相关知识并未普及化，

导致业主犯下相关错误。”

税收逾3亿增15%

因此，阿兹汉指出，市政

厅目前正拟定措施以简化扩

建或装修建筑单位的申请程

序，如通过建筑物拟定数个

标准的申请类别。

“我们致力简化整个申请

程序，让市民只需购买由市

政厅所提供的蓝图，填妥后

就可以提呈申请，并在获得

批准后便可动工。”

另一方面，八打灵再也市

政厅截至今年8月31日取得

3亿1301万4181令吉税收，

相比去年同时期的2亿7064

万4336令吉，增加了4236万

9845令吉，涨幅达15.66%。

阿兹汉说，市政厅截至8月

31日的行政开销共1亿7813

万5446令吉，发展开销共

3492万7266令吉。

“整体来说，市政厅目前

的财务状况稳定，截至今年8

月31日的盈余为9995万1469

令吉。”

▲各地方政府惩治违例扩建或装修的建筑单位。（档案照）

144单位非法装修受对付

（莎阿南讯）接获逮

捕令后仍未如期缴清拖

欠的门牌税，士拉央区

的2651名业主遭充公

财物抵债！

士拉央市议会从7月

1日起展开上门追税行

动，凡接获逮捕令7天

后仍没有缴清门牌税欠

款者，一律面对财物被

充公的下场。

士拉央市议会主席莫

哈末亚兹表示，市议会

在发出逮捕令后从7月

1日起展开追税行动，

根据截至8月31日前所

发出的逮捕令，每周展

开充公财物的追税行

动。

莫哈末亚兹在主持士

拉央市议会常月会议时

说，市议会对付无法如

期缴付门牌税欠款的业

主，执法官员将直接上

门充公任何可搬移的财

物。

因此，他提醒民众必

须尽快缴清所拖欠的门

牌税，以免财产最终

落得被充公和拍卖的下

场。

“业主可以全额缴清

或分期付款缴付拖欠的

门牌税，以暂缓市议会

所执行的逮捕令。”

同时，莫哈末亚兹指

出，士拉央市议会持

续在乡村和廉价住宅区

举办缴清拖欠门牌税活

动，这些地区都是豁免

缴付当季门牌税。

“若有业主拖欠门牌

税可在12月31日前全

数缴清，以撤销逮捕令

和豁免缴付全额的费

用。”

2651业主拖欠门牌税
士拉央市会上门充公财物

▲士拉央市议会执法官员充公拖欠门牌税业主
的财物。（档案照） （莎阿南讯）莎阿南市政厅配合升格22周年之喜推出违例停车罚单大折扣，

民众从10月1日至31日期间只需以10令吉就可缴付每张罚单。

莎阿南市政厅配合升格周年庆在10月份推出一系列优惠，除了违例停车罚单

享有折扣外，民众在这段期间也可以70%折扣优惠，缴付手头上所拖欠的特定

罚单。

此外，民众在10月份可享有免费使用莎阿南市政厅旗下的民众会堂、免费停

车等。

莎阿南升格为市政厅22周年的其他优惠：

• 10月10日：免费使用多用途礼堂及球场

• 10月11日：免费停车在莎阿南市政厅总部大厦和第19区中心

• 10月份：免费登记成为莎阿南市政厅公共图书馆会员

乌雪市会执照可线上更新
促年末前更新免受对付

莎阿南市厅10月大优惠
停车罚单10令吉罚单扣70%
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▲

达鲁益山垃圾管理有限公司职员加紧清理沟渠，确保排水系统的顺畅。

加场防病毒

（ 梳 邦 再 也 讯 ） 为 应

对 即 将 来 临 的 雨 季 和 东

北 季 候 风 ， 梳 邦 再 也 市

政 厅 旗 下 的 快 速 行 动 队

（PANTAS）官员加紧

救援演习，同时市政厅也

准备了60所临时疏散中心

（PPS），以做好应对工

作。

梳邦再也市长拿督佐哈

里表示，市政厅吸取2021

年末大水灾的经验，今年

加强和改善救灾工作，尽

可能降低灾黎的损失。

“市政厅在管辖区准备

了60所临时疏散中心，包

括礼堂、清真寺及祈祷室

等，预计可容纳至少1万

8000人。各疏散中心可容

纳50人至500人或以上，

视规模而定。”

他说，梳邦再也的水灾

黑 区 包 括 甘 榜 武 吉 兰 钟

（Kampung Bukit Lan-

c h o n g ） 、 甘 榜 斯 里 阿

曼、甘榜登亚、蒲种金銮

花园、百祥花园（Taman 

Paik Siong）等。

佐哈里9月29日在主持

梳邦再也市政厅常月会议

时说，由于今年10月至

2023年3月期间预计迎来

东北季候风，市政厅快速

行动队官员日前已展开为

期2天的水灾救援演习。

“梳邦再也市政厅快速

行动队派出57人参与，八

打灵县土地局9人及消拯

局23人也参与这项水中救

援训练及演习，同时将在

10月5日展开水灾救援模

拟演习。”

此外，佐哈里指出，市

政厅目前共有4个水位警

报器，近期将增设6个。

“一旦水位即将到达危

险水平，市政厅就会即刻

通知当地的居民代表。以

发送紧急讯息给居民，以

尽快疏散。”

他也吁请水灾黑区居民

时刻备妥装有日常用品的

逃难包，一旦需撤离家园

时就可马上逃生。

（莎阿南3日讯）达鲁益

山垃圾管理有限公司（KDE-

BWM）定期清理雪兰莪境内超

过50个水灾风险区，同时动

员超过1800名人手支援，为

今年尾或发生的水灾做好应

对。

达鲁益山垃圾管理有限公司总

经理南利表示，圈定的水灾风险

区皆因靠近河边和地势较低洼，

容易在豪雨时成灾。

在这些地区中，巴生占了14

个，其他县区分别是：乌鲁冷岳

和雪邦各9个、鹅唛8个、八打

灵5个、瓜拉雪兰莪4个等。

“因此，达鲁益山每周定时清

理当地的沟渠和大型垃圾，确保

排水系统的顺畅，尤其不受垃圾

所阻塞。”

马来西亚气象局预测从10月中

旬至12月，我国从西南季风转

为东北季候风，导致雪州的降雨

量介于100至400毫米 (mm) 之

间，恐面对水灾来袭。

设临时废料转移站

南 利 向 《 当 今 雪 州 》

说，1800名清洁工人和后勤人

员随时待命，应对或在今年杪来

临的水灾，加速支援工作。

“一旦发生水灾，我们会出动

500辆移动式垃圾槽罗里（Lori 

RORO），每辆罗里拥有司机和

清洁工人共3人，因此涉及1500

人。”

他说，达鲁益山垃圾管理有限

公司也与12个地方政府讨论，在

各管辖区设立临时的小型废料转

移站，加速清理灾后垃圾。

“如此一来，一旦发生水灾就

有合适的地点逐步清理灾后垃

圾。这是吸取去年大水灾来袭

后，我们所构想出来的方法，确

保灾后清理工作更有规划。”

雪兰莪在2021年12月17日至

19日发生大水灾，异常的降雨量

造成9个县的186个地区发生水

灾。

达鲁益山垃圾管理有限公司作

为州政府旗下的子公司，与各地

方政府和其他单位全力展开善后

清理工作，共清走7万8000吨大

型垃圾。

（莎阿南讯）巴生市议会已准备

了25辆各功能的交通工具，以应

对季候风和大涨潮现象所带来的水

灾威胁。

巴生市议会主席诺莱妮表示，市

议会的146名职员已全面就绪，随

时可投入救援工作。

“我们已检查了所有的救灾器材

及资源，同时有146名职员候命以

应对这场可能来临的水灾。”

她说，市议会准备了运输罗车、

喷射罗里、水槽车及船只等救援交

通工具，同时准备了救生衣、无人

机及水泵，应对水灾挑战。

诺莱妮9月29日在主持巴生市议

会常月会议时也提醒巴生市民做好

防灾措施，因为随着东北季风的到

来，海水的水位料可高达5.5米。

她说，巴生区共有17所民众会

堂在必要时将充作临时疏散中心

(PPS)，可收容逾1000人。这些民

众会堂包括了阿末拉查利礼堂、中

路礼堂、本达马英达2礼堂及斯里

达麦民众会堂等。

国家灾难管理机构(Nadma)已通

报在雪兰莪9个县中，其中8个县

区为水灾风险区，包括巴生、八打

灵、乌鲁冷岳、雪邦、瓜拉冷岳、

沙白安南及瓜拉雪兰莪。

达鲁益山
逾1800员工待命

巴生市会备妥救援器材
应对季风转变及大涨潮

▲巴生市议会做好人手和资源调配以应对今年杪的雨季及季候风。

逾50水灾风险区定期清沟

设60临时疏散中心
梳邦市厅官员救援演习

▲梳邦再也市政厅旗下的快速行动队官员参与水上
救援演习。



（安邦讯）安邦再也市议会拨款1

万9000令吉施工提升排水沟，以解

决安邦太子园茉莉花15路周遭居民

面对沟水淹入民宅的问题。

据了解，安邦太子园茉莉花15路

（Jalan Bunga Melur 15）的一间

角落单位，屋前的排水沟没有排水

出口，导致沟水无法有效排出，居

民多年来饱受逢雨必灾的困扰。

安邦再也市议员游佳豪10月1日巡

视排水沟提升工程时说，自己早前

接获居民投诉后联同市议会官员前

往巡视及拟定解决方案。

“市议会拨款1万9000令吉在太

子园茉莉花15路施工提升排水系

统，把沟渠衔接至另一端六福园的

沟渠。”

他说，沟渠接驳全长20公尺，工程目前已在

施工，预计费时两星期竣工，今后有望把沟水排

出。

游佳豪坦言，安邦再也市议会的工程往往因为

繁文缛节和委任承包商程序，需要耗不少时间才

能完成一项工程。

他认为，市议会必须设法改进有关问题，包括

简化程序及加快民生问题的处理速度，尤其在解

决防洪及提升排水系统的工程更是刻不容缓。

“我在过去数个月内也提呈了数项排水系统提

升工程和公共设施提升工程的建议和申请，这些

计划也会在近期陆续执行。”
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（加影讯）加影市议会将探讨在加影双溪直鲁

花园（Taman Sg Jelok），即靠近加影福建义山

的新路旁开辟一条排水道，以疏通来自上游和义

山的水流，解决双溪直鲁花园11户人家长期面对

的闪电水灾问题。

加影区州议员许来贤表示，来自上游和义山的

水流排入新路旁的地下沟后，相信排水受堵导致

污水倒溢，导致该花园低洼地区的11户家庭面对

水劫。

“当地的地下沟出水口不大，只有一尺半，来

自上游和义山的水流排入地下沟后流入直鲁河。

所以，市议会将探讨开辟一条排水道的可行性，

如今得先鉴定有关地主，至于原有的排水道会保

留。”

许来贤也是雪州行政议员。他巡视双溪直鲁花

园的排水问题时说，当地居民投诉称自通往加影

福建义山的道路开通后，居民就面对水灾问题。

“居民申诉2021年5月的水位最高，积水深3

尺，相信因为水流无法顺畅排出，导致积水倒溢

和冲向低洼的住宅区，惟我们至今无法确定水灾

援引是否源自兴建新路所致。”

（八打灵再也讯）八打灵

再也市政厅在甘榜东姑选区

SS1/11路及SS9A/17路展开的

两项治水工程奏效，令当地居

民摆脱困扰已久的水灾梦魇。

有关工程分别是SS1/11路的防

洪沟工程，以SS9A/17路的排水

沟渠提升工程，有助解决选区低

洼地区的水患问题。

八打灵再也市政厅动用大马道

路资讯系统（MARRIS）的110

万令吉拨款，展开从SS1/11路至

SS1/25路的沟渠提升工程。

甘榜东姑区州议员林怡威9月

28日视察SS9A/17路排水沟渠提

升工程进度后在记者会上说，八

打灵再也在2020年7月22日曾遭

遇水灾，历时一小时的降雨量达

12.4毫米，比日均降雨量多出2.7

倍，导致SS1/11路和SS3圣淘沙

花园发生闪电水灾。

“市政厅从2020年杪起分阶段

施工提升排水系统，其中SS1/11

路 的 防 洪 沟 工 程 已 在 今 年 4 月

完工，成功解决当地的水患问

题。”

告别水灾终可安眠

林怡威说，市政厅在圣淘沙花

园兴建通往SS8防洪沟的地下排

水道，在SS1/11路则拆除违例兴

建的沟渠盖和加宽沟渠的渠道。

“根据数个月来的观察，当地

排水沟的排水顺畅，污水也并

未外溢，证明了治水工程已奏

效。”

她说，SS9A/17路排水沟渠的

提升工程预计可在年杪完成，相

信可解决当地积水倒溢的问题。

居住在灵市SS1/11路的居民峇

微妮（40岁）说，一家人自1986

年定居当地，在2020年7月遭遇

有史以来最严重的水灾。洪水当

时涌入住家，积水高达6寸。

“我事后就成为惊弓之鸟，每

当夜间下大雨时就不敢入睡，担

心住家再遭水劫。”

她说，所幸自从市政厅提升住

家周遭的排水沟后，住家至今不

曾再发生水灾，沟渠的污水也不

会外溢。

灵市治水工程奏效

SS1/11路摆脱水劫

▲林怡威（左起）、王友泰和陈有才巡视选区SS9A/17路的防洪沟渠提升工程。

11户面对闪电水灾 
拟辟排水道疏通水流

▲加影区州议员许来贤（左3）马不停蹄巡视选区，
以解决多个地区的水灾问题。

▲游佳豪（左）巡视太子园茉莉花15路的排水
系统提升工程。
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（适耕庄讯）横跨适耕庄联

邦五号公路，全长120尺的地

下水涵，逾半渠道竟塞满垃圾

以致影响排水，所幸在适耕庄

区州议员黄瑞林处理下，渠道

如今已经疏通。

雪州公共工程局紧急拨款以

新技术抽取或击碎垃圾，恢复

该地下水涵的正常排水功能，

降低爆发闪电水灾的几率。

适耕庄在今年5月25日发生

闪电水灾，各政府单位鉴定横

跨联邦五号公路，从B村头至

机兴工厂的地下水涵，在西海

岸大道工程期间疑似阻塞，导

致排水能力大幅削减。

尽管西海岸大道目前仍属承

包商的保养期（至明年3月）

，但对疏通与经费表示束手无

策，黄瑞林就此联络雪州公共

工程局，获得紧急拨款后，在

日前完成渠道疏通工程。

提升水闸增强排水

黄瑞林说，当局在检查后发

现全长120尺的地下水涵，至

少有50尺塞满了保丽龙、塑

料瓶、塑料袋等垃圾。

“5尺宽的灰沟几乎滴水不

通，严重阻塞，失去排水功

能。”

他说，当局出动强力水泵把

集结成块的大型垃圾敲碎，再

随着水流缓缓流出，在1天半

内完成清理工作，接下来将持

续观察水流速度，确保排水顺

畅。

黄瑞林10月4日视察地下水

涵疏通工程时说，市区大部分

的排水系统如今已清理完毕，

未来会寻求更多拨款，在主要

排水系统安置滤网，阻止垃圾

从源头流入排水沟，并把海口

渔村的4尺宽水闸，提升至12

尺宽的大型水闸，增加排水能

力。

“最重要的是人民要配合，

从地下水涵捞上来的垃圾，大

部分是人为丢弃的塑料瓶、塑

料袋和保丽龙，反映了垃圾问

题的根源。”

他说，保护排水沟和河流，

就是保护自己的家园，5月份

的闪电水灾事故提醒了人民，

水灾的可怕破坏力，因此吁请

居民合作，不要乱丢垃圾，携

手照顾环境卫生。

（无拉港讯）加影市

议会(MPKj)正式接管

无拉港再也工业区，并

接领424万令吉基设献

金以优先处理工业区的

道路和水灾问题。

加影市议会主席纳兹

慕丁表示，这笔基设献

金由无拉港再也工业区

公会贡献，会员从2008

起缴纳的基设及维修基

金。

“这份献金主要供市

议会工程组今后执行工

业区的提升工作，包括

维修道路、排水系统及

街灯，使工业区今后更

具规划。”

纳兹慕丁10月5日在

无拉港再也工业区献金

移交仪式上说，市议会

工程组已委任土地测量

师及工程顾问公司规划

工业区的基设大蓝图，

解决当地的道路和水灾

问题。”

“该报告预计费时6

个月出炉，市议会之后

会视报告优先处理工业

区的基设问题。”

他也希望厂家和业者

应依时缴交门牌税，确

保 市 议 会 有 充 足 的 收

入 来 源 提 升 工 业 区 的

基设，让面积约280英

亩的工业区今后更系统

化。

另一方面，无拉港工

业区公会主席白康仁指

出，由于工业区40%的

厂家不愿配合且非公会

会员，导致工业区的道

路和排水系统等基设问

题困难重重。

“因此，公会希望一

旦加影市议会接管后，

有助改善工业区的基设

问题。” 

他说，工业区的致命

伤是水灾和道路问题，

尤其年久失修的排水系

统 已 无 法 负 荷 大 量 雨

水，市议会必须对症下

药才能根治工业区的水

患问题。

（莎阿南讯）雪兰莪州政府拨款抢修的数个水灾

风险区的防堤工程已竣工，确保哥打肯文宁区居民

免受水劫的困扰。

哥打肯文宁区州议员甘纳峇迪劳表示，州政府拨

款提升多个地区的防堤，包括甘榜武吉兰钟、兰钟

再也、阿南美加、甘榜峇鲁Hicom和太子园，以期

在豪雨来袭时可降低排水倒溢的现象。

“同时，莎阿南市政厅已积极清理这数个地区的

沟渠，包括耗资2800万令吉修筑沟渠和水泥墙。”

他说，服务中心正催促当局加速在选区数个地点

安装水泵房，确保在今年杪的大涨潮时可纾缓淹水

现象。

“我也促请中央政府尽快兑现承诺，即拨出100亿

令吉以解决雪州的水灾问题。”

甘纳峇迪劳说，中央政府至今还未在其州选区展

开任何防洪计划，促请布城不要空口说白话，尽快

兑现对当地人民的治水承诺。

“事实上，中央政府一早就应就巴生河沿岸做好

发展规划，否则我担心太子园居民将再一次沦为水

灾的受害者。”

马来西亚气象局预测，随着全国自9月起迈入东北

季候风后，雪兰莪至今年12月将面对多雨现象。

雪州在2021年末因异常降雨量而发生大水灾，莎

阿南太子园当时沦为水灾重灾区，令许多居民面对

严重的财物损失。

▲工作人员不畏肮脏的积水和垃圾，在排水沟入口处捡拾垃圾。

▲
哥打肯文宁区州议员甘纳峇迪劳（右起）与雪

州行政议员依兹汉早前巡视太子园的水闸。（档
案照）

适耕庄地下涵堆满垃圾   及时疏通降低水灾风险

拨款抢修数防堤已竣工
加强哥打肯文宁区防洪

接管无拉港再也工业区

先解水患烂路问题

▲无拉港再也工业区公会主席白康仁（左3）移交模拟支票给加影市议会主席纳兹慕丁。 

加影市会
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